



10/2 国体 剣道少年男子優勝

# 南翔

秋田県立秋田南高等学校  
同窓会会報  
「南翔」 第四十八号  
題字揮毫  
第十一代校長  
松本健先生



今年も早いもので、早2ヶ月余りが過ぎました。そして私が平成16年一度の同窓会長を引き継いでから、5年目の春を迎えることになりました。

この間大きな事業が三つありました。最初がオフィシャル「南翔ホームページ」の開設でした。二つ目は「同窓会設立40周年記念事業」でした。そしてもう一つが現在も同窓会事務局で販売しております「同窓会会員名簿 第9号」の発刊です。

引継ぎ1年目「南翔ホームページ」開設に関しては、会報部会のメンバー主体に特別委員会を立ち上げ、外注業者を交え打ち合わせを重ね開設に漕ぎ着けました。

「同窓会設立40周年記念事業」、「同窓会会員名簿 第9号」の発刊、この二つの大きな事業に関しては、目前にしてどのように進めればよいのか、気持ちが右往左往しております。

引継ぎ2年目「同窓会設立40周年記念事業」に関しては、引継ぎ時に松木前会長のもと、同窓会40周年実行委員会が立ち上がりつておりましたので、委員会の皆さん之力を結集してクライマックスの記念祝賀会まで無事終了することができました。

引継ぎ3年目「同窓会会員名簿 第9号」の発刊に際しましては、同窓会役員の皆さん

と外注業者と月一回の協議を重ね、個人情報保護法という新しい法律に悩まされながら、生みの苦しみを乗り越えて、二、五〇〇冊の発刊に漕ぎ着けました。

そして引継ぎ4年目の19年度は、「同窓会会員名簿 第9号」の販売促進をテーマに同窓会役員の皆さんと月一回の協議を重ね、販売促進に力を注いできました。おかげ様で約一、〇〇〇冊の購入をいただきました。現在残り一、五〇〇冊です。まだ未購入の同窓生の皆さんには、記念の一冊としてご購入いただければ幸いと思います。

さて歴史が浅いと言われていた母校も、4年後の平成24年には創立50周年を迎えます(その時点での同窓生数は約一九、四二〇名)。校訓「独立自尊」の精神のもと、文武両道を兼ね備えた県内有数の進学校として成長してきました。

我々同窓会・同窓生のバックアップも永遠に惜しみないものでありたいと思います。同窓会は、会員と母校の為の事業を鋭意推進してまいりました。そのためには、同窓生諸氏の会費納入は不可欠なものとなります。会費納入は忘れず早めにお願いします。

最後になりますが、我々同窓生は母校に対する愛情をもって結束して、更なる发展を目指して行かなければと思います。同窓会員皆様の今後一層のご協力をお願い申し上げ、また皆様のご健勝を祈念いたしまして挨拶といたします。

# 会長挨拶

秋田南高等学校同窓会 会長 吉田一生



## 運動部活動

・バトミントン部	個人 8位 鈴木 優香
・サッカー部	200m背泳ぎ 3位 斎藤佳奈子
全県新人戦	1位 久保木 恵
東北新人戦	2位 斎藤佳奈子
・剣道部	岩手総記念高等学校鍊成大会 1回戦敗退
全県新人戦	男子団体 優勝
東北新人戦	男子団体 優勝
・陸上部	100m背泳ぎ 1位 斎藤佳奈子
全県新人戦	東北選抜 優勝
全国選抜 秋田県予選	男子団体 優勝
・水泳部	200m背泳ぎ 1位 久保木 恵
全県新人戦	男子団体 優勝
東北新人戦	男子団体 優勝
・アーチェリー部	100m背泳ぎ 1位 久保木 恵
全県新人戦	男子団体 優勝
東北新人戦	男子団体 優勝
・サッカーチーム	200m背泳ぎ 1位 久保木 恵
全県新人戦	男子団体 優勝
東北新人戦	男子団体 優勝
・テニス部	100m背泳ぎ 1位 久保木 恵
全県新人戦	女子団体 優勝
・水球(少年)	100m背泳ぎ 1位 久保木 恵
秋田わか杉国体	100m背泳ぎ 1位 久保木 恵
・剣道(少年)	100m背泳ぎ 1位 久保木 恵
秋田わか杉国体	100m背泳ぎ 1位 久保木 恵
・文化部活動	100m背泳ぎ 1位 久保木 恵
写真部	100m背泳ぎ 1位 久保木 恵
秋田県高等学校総合美術展	100m背泳ぎ 1位 久保木 恵
・吹奏楽部	100m背泳ぎ 1位 久保木 恵
秋田わか杉国体・わか杉大会式典演奏を担当	100m背泳ぎ 1位 久保木 恵
・吹奏楽部	100m背泳ぎ 1位 久保木 恵
安城学園高校とのジョイントコンサート	100m背泳ぎ 1位 久保木 恵

書道部	推奨 畠山 拓也
秋田県高校席書大会	一等 小笠原恵子
・書道部	佐々木恵利佳
秋田県高等学校総合美術展	中山 唯
文芸部	畠山 絵里
秋田県高校文芸コンクール	千田 真美
詩部門佳作 佐藤 周	児玉 瑞歩
文芸誌部門 第二席 岬45号	佐々木恵利佳
演劇部	小野 華奈
秋田県高校演劇発表会	畠山 絵里
・英語	秋田市、潟上市、大仙市、由利本荘市各市上下水道工事指定店
国際理解・国際協力のための高校生の主張コンクール	ご自宅の水廻り修理、水洗化工事承ります
最優秀賞 相場 詩織	株ハヤキタ設備工業
最優秀賞 相場 詩織	取締役 今野 丈晴 20期卒
暗唱部門	秋田市四ツ小屋小阿地字大杉沢86-1
全国英語弁論大会	電話 018-838-6118
最優秀賞 相場 詩織	FAX 018-838-6133

いけばな教室

**(財)小原流**

一級家元教授

速水松整  
(整子)

2期C組卒

秋田市手形からみでん3-67

☎018-832-1531

ダスキンフランチャイズチェーン加盟店

一般労働者派遣(05-300032)  
有料職業紹介(05-ユ-300015)

全家研ボビー秋田中央支店

**清三屋商事株式会社**

代表取締役社長 長谷川 真彦

20期D組卒

本部

〒010-0965 秋田市八橋新川向11-6 3F  
Tel 018-838-6118  
Fax 018-838-6133  
<http://www.kiyomiya-shouzi.com>

**東京支部主催**

## 『第2回高尾山ハイキング』行われる

昨年に引き続き東京支部ではレクリエーション行事として、高尾山への紅葉狩りを平

成19年11月17日(土)に実行しました。

参加者は、1期3名、3期

3名、4期1名、5期4名の総勢11名により、お互いの近況を時々「ふるさとの訛り」を交えて語りながら山頂を目指し、一人の落伍者も無く、予定通りのコースで無事下山する事が出来ました。

山頂付近の紅葉平などでは、紅葉が始まっています。普段、都会の雑踏の中で忙しい毎日を送っている我々にとっては、一日中自然の中に身を置くことで大いにリフレッシュする事が出来ました。

また、来年も必ず行きますので、大勢の方の参加をお待ちしております。

(恒例となりつつある東京支部第2回高尾山ハイキングを企画して)

企画担当 3期 大塚 幸一

### 高尾山ハイキングに参加した人々

午前11時ごろ

高尾山口駅前で

横浜の自宅から電車を乗り継ぎながら、参加者が何人位かな、果たして同窓会本部のHPを見て参加する人はいるかな、などと思いを廻らせながら登山口である「京王高尾山口駅」駅前のロータリーに到着した。

同期の高桑君が一人手を振りながら待っていた。高桑君は高尾山界隈の山に、ここ数年で百回以上は登っている熟練のハイカーであり、山頂の隠れ家的休息場所を知っている。

やがて、昨年も参加した同期の秋元君が、ま新しいリュックを肩に担ぎ、これで少しは様になるかなと言つて現れた。聞くと一時間位前から駅隣接のレストランでコーヒーを飲んでいたとのこと。

やがて、今年も参加した同期の秋元君が、ま新しいリュックを肩に担ぎ、これで少しは様になるかなと言つて現れた。聞くと一時間位前から駅隣接のレストランでコーヒーを飲んでいたとのこと。

この時点では想像もしなかった。聞くと名物の「東松山の3デイウォーカー」にも参加しているとのこと。

やがて、上下のジーンズに帽子を目深にかぶり、このまま六本木などのオシャレな街へ出ても何ら違和感が無い格好の女性が、5期はみんなあっていました。

そして、やつきました。我らがボス、1期の榎本支部長。さすが海外の山にも登っていて、日本の百名山へも挑戦し続けていることもあり、その姿は「登山家」そのものです。

ハイキングの途中でたくさん写真をこまめに撮っていた



方は、柳原氏（相当の山好きでしょっちゅう登っていること、この日は運悪く風邪をひきマスクを掛けっぱなしであった）、藤島氏（この方も山が好きで風邪をおして参加していただいた。頻繁に海外に出かけている非常に紳士的な国際派仕事人で、このあと三週間ほどタイに出張とのこと）。そして、安藤さん（赤いセーターのスタイルッシュな姿で、雰囲気がとても若々しく、ハイキングを楽しみながら登っていました。来年二月には5期で「秩父の長瀬」へ行くとのこと）。

そして、やつきました。我らがボス、1期の榎本支部長。さすが海外の山にも登っていて、日本の百名山へも挑戦し続けていることもあり、その姿は「登山家」そのものです。ハイキングの途中でたくさん写真をこまめに撮っていた

3期 A組 大塚 幸一



まで弱音を吐きませんでした。1期の最後は尾形さんです。尾形さんを一言で言うならば「さすらいの登山者」でしょう。その風貌は引き締まり、他を寄せ付けない、山のことなら何でも知っているそんな霊氣を醸し出している山男です。今回の高尾に参加するためにわざわざ那須の山に登ってきたとのこと、そして、小生を入れ、総勢11名で高尾山へ登ったのでした。

残念ながら、HPを見ての予定外の参加者はいませんでした。

秋田駅東口近くにあり、駅弁製造業者の組織である「日本鉄道構内営業中央会」の会員で秋田市で唯一駅弁を製造・販売をしている(株)関根屋の金子達也さん(37)は25期生。た。

「駅弁」。最近、雑誌等で、よく目にする言葉。駅弁業界の中で地元秋田で活躍する卒業生の一人を取材させて頂いた。

Q 仕事でのエピソードをお聞かせください。

ん〜ん。突然会社に問い合わせの電話が殺到するときがあるんですが、ほとんどが2、3ヶ月前にテレビや雑誌の取材をうけていて、その情報を得た皆様からの電話なんです。



いいとこどり

(株)関根屋 代表取締役  
金子 達也 さん  
(25期生J組)



Q 入社されたのは?

平成15年の秋、父から「そろそろ手伝え!」と言われたことがきっかけです。それで区切りがよかつたのかも知れません。

Q 家業を継ぐことに抵抗はありませんでしたか?

ありませんでしたが、創業100年以上という歴史の重みを強く感じました。それまで、家業の歴史、経緯を真剣に考えたことがありますでしたから:

Q 高校時代はどんな南高生でしたか?

3年間バスケット部に所属していました。バスケ中心の高校時代でした。全員總体終了後、顧問の先生を説得して、国体の予選まで部活をやっていました

記憶があります。今思えば、後輩は迷惑だったかもしれませんね。(笑)

Q 仕事でのエピソードをお聞かせください。

よく目にする言葉。駅弁業界の中で地元秋田で活躍する卒業生の一人を取材させて頂いた。

秋田駅東口近くにあり、駅弁製造業者の組織である「日本鉄道構内営業中央会」の会員で秋田市で唯一駅弁を製造・販売している(株)関根屋の金子達也さんは25期生。



日本海ハタハタすしめし

※取材中も「中國産残留農薬」に関する問い合わせの電話が鳴り続けておりました。多忙の中お話いただき有難うございました。

(取材 鈴木善昭)



日本工アーサービス株式会社  
国土交通大臣登録旅行業第644号・日本旅行業協会会員

所長 小笠原 和則  
19期E組卒

秋田営業所

秋田市山王二丁目1-60アイデックスビル  
TEL 823-6000 FAX 823-6100  
本社(東京): (03)3496-7711代

特にテレビは、秋田で放送されないので時間がたつと忘れてしまうんです。(笑)又、お客様から「温めて欲しい」「何故、冷めているのか?」等お問い合わせを頂くのです。が、冷めても美味しく召し上がるがって頂けるのが「駅弁の基本」だと思っています。それ以外にも名刺交換をすると「珍しいお仕事ですね」といわれ、質問攻めにあうことがあります。実際、「日本鉄道構内営業中央会」会員の駅弁業者は意外と少ないんです。各都道府県に2社ずつ位しかいません。秋田市でも、うち1社しかありません。

Q 駅弁業界についてお聞かせ下さい。

最近、「产地偽装」「食の安全」が毎日のようになりますが、駅弁業界も「安心

3年間バケット部に所属していました。バスケ中心の高校時代でした。全員總体終了後、顧問の先生を説得して、国体の予選まで部活をやっていました

記憶があります。今思えば、後輩は迷惑だったかもしれませんね。(笑)

Q 仕事でのエピソードをお聞かせください。

よく目にする言葉。駅弁業界の中で地元秋田で活躍する卒業生の一人を取材させて頂いた。

秋田駅東口近くにあり、駅弁製造業者の組織である「日本鉄道構内営業中央会」の会員で秋田市で唯一駅弁を製造・販売している(株)関根屋の金子達也さんは25期生。

特にテレビは、秋田で放送されないので時間がたつと忘れてしまうんです。(笑)又、お客様から「温めて欲しい」「何故、冷めているのか?」等お問い合わせを頂くのです。が、冷めても美味しく召し上がるがって頂けるのが「駅弁の基本」だと思っています。それ以外にも名刺交換をすると「珍しいお仕事ですね」といわれ、質問攻めにあうことがあります。実際、「日本鉄道構内営業中央会」会員の駅弁業者は意外と少ないんです。各都道府県に2社ずつ位しかいません。秋田市でも、うち1社しかありません。

Q 駅弁の魅力とは?

小さなお弁当箱一つで、その土地ならではのうまいものを手取り早く楽しめること。あるものはたっぷり豪快、あるものは彩りよく繊細。その土地の食文化、風土、季節、懐かしさを味わうことが出来る。季節や時代にあわせて手直しされる。駅弁は、家内制手工業の世界で、職人が作る手作りだからできることだと思います。

今後も秋田らしい駅弁を作り続けたいと思います。本日は本当に有難うございました。

L P ガス、床暖房、冷暖房  
住宅設備機器、メンテナンス、灯油

株式会社

オノプロックス

代表取締役 小野隆三 第3期F組卒

小野隆史 第29期I組卒

秋田市新屋扇町7-41

TEL (018) 828-2108

FAX (018) 828-2177

総合保険代理店 RISE Co.,Ltd

保険のご相談なんでも承ります。  
情報提供が仕事です。

株式会社 ライズ

代表取締役 清水 毅彦 19期D組卒

〒010-0954 秋田市山王沼田町1-15  
山王オフィスビル202

TEL 018-824-6171

TEL 018-824-6172

# 三つの校舎を経験して 恩師は今

小野  
一巳



秋田南高校で同職した榎豊先生と

過日、「南翔」の編集担当から「恩師は今」の原稿を依頼された。私にとって秋田南高校は生徒、教師として十六年間お世話になった高校である。そのため、「恩師は今」の内容にふさわしくない部分もあることにご寛容をいただきたい。

ご承知のように、母校はこれまで仮校舎、旧校舎そして現校舎と移り、それぞれの校舎に深い歴史が刻まれ、今日に至っている。(詳しくは「創立三十周年記念誌」、「創立四十周年記念誌」をご覧ください)

高校生活の思い出は多いが、五十分の授業が短く感じられたことが強く残っている。「生徒より先生方の意欲が勝っている」と、羨望の気持ちで表した他校生もいたほど、先生方の情熱は強かった。

恩師達から学んだ「情熱と教材研究」ということは、教師となつた私の心にいつもあった。母校に勤務したのは昭和六

務できたのは一期生の中でも、橋本俊信さんと私の二人だけと思われ、私にはこの経験が大きな誇りとなっている。

創設時の恩師達が授業を通して生徒達と信頼関係を築いたように、私も生徒と保護者と教師が相互に信頼関係を構築し、増幅できれば、彼らの高校三年間は充実できると考え、学年経営を始めた。すべ

ての機会に良い結果を示せばベストであるが、波の連続であった。チーム力をあげるには個人力のアップが求められるが、その逆も真理である。そんなことから葛藤の毎日であつた。

ある日のこと、恩師の渡部久夫先生から「お前がやつていることに、お前が自信を持たなくてどうするのだ。練習しないことは試合では出来ないから、やつしたことだけを出たため若干の不安も感じさせられた想いが残っている。

落ち着くことができた。

いつも気にかけてくれる恩

師が側にいることのありがたさを改めて認識させられた。

三年後、生徒達は成長して巣立った。医者になった生徒、報道記者になった生徒、技術になった生徒など各分野で活躍している。その知らせを聞くたびに喜びを感じている。

熱心な恩師に巡り会えた高校時代、そして母校に勤務で

園で同期生や生徒達に会いたい」と思っている。近い機会にその望みの叶うこと願っているのは私だけだろうか。



36期の卒業祝賀会

ての機会に良い結果を示せばベストであるが、波の連続であった。チーム力をあげるには個人力のアップが求められるが、その逆も真理である。そんなことから葛藤の毎日であつた。

ある日のこと、恩師の渡部久夫先生から「お前がやつていることに、お前が自信を持たなくてどうするのだ。練習しないことは試合では出来ないから、やつしたことだけを出たため若干の不安も感じさせられた想いが残っている。

創設時の恩師達が授業を通して生徒達と信頼関係を築いたように、私も生徒と保護者と教師が相互に信頼関係を構築し、増幅できれば、彼らの高校三年間は充実できると考え、学年経営を始めた。すべ

ての機会に良い結果を示せばベストであるが、波の連続であった。チーム力をあげるには個人力のアップが求められるが、その逆も真理である。そんなことから葛藤の毎日であつた。

ある日のこと、恩師の渡部久夫先生から「お前がやつていることに、お前が自信を持たなくてどうするのだ。練習しないことは試合では出来ないから、やつしたことだけを出たため若干の不安も感じさせられた想いが残っている。

創設時の恩師達が授業を通して生徒達と信頼関係を築いたように、私も生徒と保護者と教師が相互に信頼関係を構築し、増幅できれば、彼らの高校三年間は充実できると考え、学年経営を始めた。すべ

## 税務のご相談は……

### 宇佐見康伸税理士事務所

税理士 宇佐見 康伸 (4・A)

事務所／秋田市中通五丁目 6-33

☎018-832-8045

人事・賃金・社内諸規程  
労働・社会保険等の労務全般

### 渡辺博人社会保険 労務士事務所

社会保険労務士 渡辺博人 (12・F)

秋田市桜ガ丘二丁目 4-9

TEL 018-831-5280

FAX 018-831-5287



ソフトウェアの受託開発  
ホームページ作成

### 株式会社 エイチ・アイ・ティ Human Interface Technology

代表取締役 川合 俊昭 5期E組卒  
システム部課長 安部 雅彦 21期D組卒

〒010-1623 秋田市新屋町砂奴寄4-11  
秋田県工業技術センター内  
TEL 018-895-5515 FAX 018-895-5516

## 同窓会支部長及び クラブO・B会長会議

平成十九年十一月十日、午後六時から、秋田パークホテルにおいて第一回目の「同窓会支部長及びクラブO・B会長会議」が開催されました。地域支部からは東京支部を始め北部支部、春秋支部、河辺支部、職域支部からは県庁物部、バスケットボール部、バレーボール部、合唱部の方々から出席頂きました。

吉田会長から「支部の活動を通じて同窓会の活性化を図りたい、そして五年後の五十周年に向けて結束力を強めて行きたい」との挨拶の後、同窓会の活動状況、財政状況、同窓会名簿の販売状況の報告を行いました。その中で、卒業生は一万八千人を超えてい

るが、会費納入者は毎年八百人程度であるとの説明には、驚きの声も上がっていました。

協議事項は、「会費納入の方向性について」、「名簿九号の販売促進について」でした。会費納入増強と財務健全化は永遠的な課題であるが、役員等の懐の奉仕活動にも限度があるとの認識の中で、会費

は二千円以上とする、支部等と連携を取り確実な納入者を広げていく、カンパの活動を定着させる、行動計画を作り周知徹底する等のいろいろな意見が出ました。

名簿販売については、同窓会が負担している発行費用と

均衡を取るには、更に一千部

部が方策を決定し実行に移すこととしました。

会議内容等を参考に、執行部が方策を決定し実行に移すこととしました。

大塙さん（2期）の乾杯で始まり、ざくばらんな時間を過ごしました。締めには、春秋支部の越後さん（7期応援団）のエールで校歌を全員で歌い盛り上りました。

参加された方々は「来る時

煩わしさはあつたけど、参加してみてよかったです」の感想が大概でした。来年は皆さんも

参加されてはどうでしょう！

（吉田）

（吉田）

（吉田）

（吉田）

（吉田）

（吉田）



### 新春の集い

今年の「新春の集い」は趣向を変えアドーム・ザ・ブーング会場となりました。

秋田駅から送迎バスや自家用車の送り迎えなどで、総勢二十一名の参加でした。仁別

というのもあり参加者は例年より少なかったのですが、来

賓で米田校長と笛渕事務長（5期）を迎え、いつもとは趣向を変え、宴会前に温泉に入つて一汗かくなど楽しい時間をすごしました。

大塙さん（2期）の乾杯で始まり、ざくばらんな時間を過ごしました。締めには、春秋支部の越後さん（7期応援団）のエールで校歌を全員

で歌い盛り上りました。

参加された方々は「来る時

煩わしさはあつたけど、参加してみてよかったです」の感想が大概でした。来年は皆さんも

参加されてはどうでしょう！

（吉田）

（吉田）

### 編集後記

（吉田）

（吉田）